

MARÍA JOSEFINA REGNASCO
UBA, Buenos Aires

Crisis de la teoría económica
Necesidad de un cuestionamiento de sus conceptos fundamentales

La teoría económica no puede dar respuesta, desde sus parámetros, a la crisis actual. Los economistas elaboran sus programas de desarrollo como si aún vivieran en el siglo XVIII. Razonan, toman decisiones, y actúan como si el proceso económico circulara meramente por los registros contables.

El encuadre de la teoría económica proviene de las ideas de Adam Smith, Locke y otros teóricos del siglo XVIII, quienes fundaron la economía moderna desde el marco de la doctrina mecanicista.

Las ideas de hombre, naturaleza, productividad, crecimiento, racionalidad, subyacentes a la teoría económica, y que los economistas no cuestionan, condicionan su andamiaje conceptual sin que ellos lo adviertan, produciendo una ceguera sobre los efectos de sus programas y recomendaciones. Es así como la sociedad vive la ilusión de crecimiento y de progreso, mientras la acumulación de desórdenes añade nuevos costos ambientales, sociales, sanitarios.

Como afirma Edgar Morin, es la relación con lo no económico lo que le falta a la ciencia económica.

Es urgente un replanteo del marco teórico de la economía actual, y de sus conceptos fundamentales.